

Journée de l'Espérance - Dimanche 28 février 2016

Les journées de l'Espérance font suite à Diaconia Lourdes 2013 et à la Fête diocésaine de Huttenheim du 11/11/2013. L'Espérance s'est vécue à ces occasions, autour de la parole des plus vulnérables et des plus fragiles.



Un des objectifs de ces journées consiste, pour les communautés de paroisses, à inviter à leur temps fort local, des personnes qui vivent dans leur périphérie de relations, notamment ceux qui vivent des situations de précarité. Dans notre communauté de paroisses, la journée s'est déroulée en trois temps : d'abord des échanges avec les entités suivantes : CARITAS, COLLECTIF POUR PLUS TARD, IM'SERSON, Conférence ST VINCENT DE PAUL, la pastorale des enfants, la pastorale des jeunes, les visiteurs de malades, la communauté musulmane, le groupe d'écoute des divorcés et divorcés remariés, ensuite un temps de prière (avec le coran et la bible puis l'eucharistie du dimanche) et enfin le repas de soutien au CCFD - Terre Solidaire.

LE SAVIEZ-VOUS ?

La fête de la communauté Sel de la Terre se tient chaque année le deuxième week-end de juin depuis l'année 2005. C'est un moment fort pour notre communauté d'Eglise.

Elle a pour objectif d'inviter largement les habitants de la communauté de paroisses.

Chacun peut participer librement aux différents temps forts : Messe en plein air, apéritif, repas barbecue, jeux pour enfants.

Autre particularité, il n'y a pas d'inscription, pour le repas chacun peut apporter une salade, un dessert. Le barbecue et les boissons sont préparés par la communauté de paroisses.

A la fin du repas chacun peut participer financièrement comme il l'entend. Depuis que nous organisons cette fête le budget est chaque fois bouclé.



PAROISSE SAINT NICOLAS - RUELISHEIM

MARCHÉ AUX PUCES Dimanche 22 mai 2016

Ruelisheim - Sainte Barbe.

Emplacement : 12 € les 5 mètres.

Talons d'inscription disponibles auprès des organisateurs et à la Maison de la Communauté.

➤ Organisation : Conseil de Fabrique et Chorale Sainte Cécile de Ruelisheim

➤ Appel aux dons : Les personnes qui souhaitent offrir des objets vendables en bon état sont invitées à contacter les organisateurs dès à présent.

➤ Les personnes souhaitant offrir de la pâtisserie pourront la déposer à l'église Saint Nicolas le samedi 21 mai à 18h00, ou sur place le jour du marché aux puces. Merci d'avance !

CONCERT DONNÉ PAR LA CHORALE STE CÉCILE

avec la participation de la chorale des enfants de la Communauté de Paroisses « Le Sel de la Terre » :

**Dimanche 24 avril 2016
à 16H30**

à l'église Saint Nicolas de Ruelisheim

Au programme : Succès de la Chanson Française : Moustaki, Ferrat, Duteil, Brassens, Bécaud, Bachelet, Dassins, Nougaro...

Entrée libre. Quête au profit d'associations locales : CCFD-Terre Solidaire - Caritas-Secours Catholique - Cent pour 1 hébergement.

Renseignements : Jean-Michel DUS (03 89 57 68 03 - dus.jm@free.fr)

MAI 2016		
Samedi 30/04	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 1 ^{er}	9h30 9h45 10h45 19h30	St Adelphe - 1 ^{re} communion St Christophe Ste Marie Notre Dame du Chêne Ouverture du mois de Marie
Jeudi 5	10h45	ASCENSION Ste Marie
Samedi 7	18h00 18h30	St Nicolas Commémoration armistice 1945 Ste Elisabeth - 1 ^{re} communion
Dimanche 8	9h30 10h 10h45	St Adelphe Commémoration armistice 1945 Ste Barbe - 1 ^{re} communion Ste Marie Commémoration armistice 1945
Samedi 14	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 15	10h00	PENTECÔTE CONFIRMATION Ste Marie
Lundi 16	10h00	Lundi de Pentecôte Notre Dame du Chêne
Samedi 21	18h00 18h30	St Nicolas Profession de foi Ste Elisabeth
Dimanche 22	9h30 10h00 10h45	St Adelphe - 1 ^{re} communion Ste Barbe Ste Marie
Samedi 28	18h00 18h30	St Nicolas - 1 ^{re} communion ND des Mineurs - 1 ^{re} communion
Dimanche 29	9h30 10h00 10h45	St Adelphe St Christophe - 1 ^{re} communion Ste Marie - 1 ^{re} communion
Mardi 31	19h30	Ste Marie - Messe de clôture du mois de Marie

JUIN 2016		
Samedi 4	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 5	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie et onction des malades
Samedi 11		Pas d'offices ce samedi
Dimanche 12	10h00	Fête de la communauté En plein air à Don Bosco Messe unique pour toute la communauté Sel de la Terre
Samedi 18	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 19	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Samedi 25	18h00 18h30	St Nicolas Messe des familles Notre Dame des Mineurs
Dimanche 26	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe Ste Marie

JUILLET 2016		
Samedi 2	18h30	St Nicolas
Dimanche 3	10h00	Ste Barbe

TOUS LES DIMANCHES

St Christophe : 11h00 - Communauté polonaise
Ste Elisabeth : 10h45 - Communauté portugaise

ONCTION DES MALADES

Le 5 juin à 10h45 pendant la messe dominicale de l'Église Ste Marie.

C'est le sacrement qui accompagne et soutient spirituellement les personnes malades (on parlait jadis d' "extrême onction"). Il convient de le proposer à toute personne qui se sent fragilisée par la maladie, le grand âge ou une opération chirurgicale en vue, sans attendre l'agonie. Et il est important que la famille, voire la communauté des paroissiens, entoure la personne qui reçoit ce sacrement.

Mois de Marie

Comme chaque année au mois de mai, la prière du chapelet est organisée dans les églises vouées à la Vierge.

Elle aura lieu à 19h30 :

Église Ste Marie : du lundi au jeudi

Église Notre Dame des Mineurs : les vendredis

Notre Dame du Chêne : les dimanches

STE ELISABETH

Le 22 mai aura lieu un REPAS PRINTANIER au foyer Ste Elisabeth.

Les inscriptions se font jusqu'au 15 mai chez Edouard METZ au 03 89 52 70 12



info

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie - St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe - St Adelphe
Ste Elisabeth - St Nicolas

N° 67 - Mai / Juin 2016

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURY

PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi de 10h00 à 11h30
et de 16h00 à 18h00
Le samedi de 10h00 à 11h30

Avec la Communauté de Paroisses Catholiques
Sel de la Terre

Fêtons LA JOIE D'ACCUEILLIR

Dimanche 12 juin 2016 De 10h à 16h



Au Lycée Don Bosco à WITTENHEIM centre

Messe en plein air - Apéritif / Repas - Jeux - Espace enfants

En savoir +
site internet :
<http://7info.free.fr>

Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

Qu'est ce qui nous fait vivre ensemble ?...

Voici le mois de mai où la douceur des jours nous dévoile les prémices des premières plantations. Au détour de nos chemins de promenade, le printemps nous fait savoir qu'il est là en nous offrant la renaissance de tant de fleurs et d'herbes folles annonçant le soleil plus présent, nous menant vers les beaux jours d'été.

Ainsi s'égrène le temps, au rythme des saisons qui reviennent et nous font dire : « Comme le temps passe vite ! »

Que ferons-nous de ce temps que nous vivons ensemble ? Qu'est ce qui nous donne l'envie de nous rassembler ?

Ensemble, pour dire notre joie aux messes de Noël...

Ensemble pour lever nos rameaux et vivre la semaine sainte...

Ensemble, pour la Pâque de Jésus, vainqueur de la mort...

Ensemble parfois le dimanche pour prier et se donner des nouvelles de nos vies sur le parvis de l'église...

Nous rassembler aussi, quand la violence nous dit l'insupportable dont est capable l'être humain...

Alors oui, nous avons besoin d'allumer ces flammes de vie, celles qui disent notre espérance.

Que ce que nous vivons ensemble, aujourd'hui et demain, que ces temps partagés soient signes d'un possible pour tous les artisans de paix que nous sommes à chaque fois que nous faisons un pas vers l'autre... Ensemble, dans nos différences.

Nathalie Nicolosi

SEUL ET ENSEMBLE, AU SERVICE DES MIGRANTS

Voici quelque temps que nous cherchons en communauté de paroisses quelle part prendre à la réalité des migrants, des réfugiés déjà présents chez nous, autant que pour ceux qui arrivent. Bien conscients que nous ne pouvons pas travailler tout seuls, nous proposons donc, en lien avec des associations, à celles et ceux qui le désirent, de s'engager à découvrir un service possible auprès de ces personnes. C'est pourquoi nous joignons à ce 7 infos un feuillet tiré à part. Il vous suffit

d'y cocher ce qui vous intéresse dans la liste et de nous faire parvenir ce feuillet avec vos coordonnées. Nous pourrions alors vous mettre en lien, si besoin, avec les associations concernées puis vous accompagner. Nous souhaitons aussi connaître les personnes qui s'engagent déjà pour ce service. Grand merci à ceux qui répondent, voudront et pourront répondre à l'appel de l'évangile.

Le conseil pastoral de la communauté de paroisses

SORTIE PELERINAGE

Pèlerinage à Marienthal mercredi 8 juin 2016 avec Passage de la Porte Sainte.

L'Année Sainte est une opportunité pour approfondir notre foi et vivre, d'un engagement renouvelé, le témoignage chrétien. Le commencement de l'Année jubilaire est toujours solennellement marqué par l'ouverture d'une Porte Sainte par le pape en la Basilique Saint-Pierre au Vatican. En ce Jubilé de la Miséricorde, le Pape François a souhaité que dans chaque diocèse tout un chacun puisse, faire cette démarche jubilaire. Une porte, dans la vie quotidienne, a plusieurs fonctions, toutes reprises par le symbole de la Porte Sainte :

- elle marque la séparation entre l'intérieur et l'extérieur, entre le péché et l'ordre de la grâce
 - elle permet d'entrer dans un nouveau lieu, dans la révélation de la Miséricorde et non de la condamnation
 - elle assure une protection, elle donne le salut
- La Porte Sainte rappelle la responsabilité qu'a tout croyant d'en franchir le seuil : C'est une décision qui suppose la liberté de choisir et en même temps le courage d'abandonner et de laisser

quelque chose derrière soi. - Passer par cette porte signifie proclamer que Jésus-Christ est le Seigneur, en raffermissant notre foi en lui, pour vivre la vie nouvelle qu'il nous a donnée.

C'est dans cet esprit que nous proposons : une sortie pèlerinage à Marienthal le mercredi 8 juin 2016

Célébration du passage de la Porte Sainte à Marienthal

Départ à 7h30 à Wittenheim, église Ste Marie, 7h45 à Kingersheim, pharmacie Grimm

- Le matin, accueil, démarche de prière, passage de la Porte Sainte, visite de la basilique, recueillement
- Messe
- 12h repas chez les sœurs (cuisine familiale) échanges sur la vie monastique
- Ensuite, vers 14h, départ pour Soufflenheim avec visite commentée d'un atelier de poterie, possibilité d'admirer le tableau de la Ste Cène rénové par un potier et quartier libre.
- Retour à Wittenheim vers 19h.

Le coût est de 40€ repas, boissons et transport compris.

Inscription à la Maison de la Communauté. Des feuillets d'inscription sont disponibles en paroisse.



◀ Jeudi saint

Le jeudi saint célèbre le dernier repas du Christ avec ses douze apôtres. Au cours de ce repas, la Cène, Jésus lave les pieds de ses disciples. En mémoire de ce geste, signe de miséricorde, chacun a été appelé à laver les mains de son voisin.



Vendredi saint ▶

En cette année de la miséricorde initiée par le Pape François, la marche du vendredi saint nous a permis de cheminer vers des lieux de miséricorde situés sur notre communauté de Paroisses : maison de retraite les Dahlias, association ST Vincent de Paul, club de l'amitié, local des pompiers, cimetière de Kingersheim. Nous terminons notre marche à l'église Ste Elisabeth, par une prière d'action de grâce proposée par Léon, organisateur de cette marche avec Simone. Rendez-vous est donné ensuite pour partager le bol de riz au foyer St Nicolas de Ruelisheim



◀ Veillée pascalle

Parfois dans nos vies, ce qui est sombre semble l'emporter. Ce soir, nous fêtons la Vie. Nous célébrons la résurrection de Jésus Christ, notre Seigneur. La résurrection, la Vie qui continue autrement, pour toujours.

Évangile de Jésus Christ selon St Luc (Luc 24, 1-12) "Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Il n'est pas ici, il est ressuscité."

Des représentants de chaque paroisse vont repartir avec le cierge de Pâques décoré et l'eau du baptême

Après la célébration, dans la joie de Pâques, les paroissiens se retrouvent à la Maison de la Communauté pour un verre de l'amitié et un échange convivial !



Réunion des porteurs du 7info

Mardi 22 mars 2016, les porteurs qui ont pu venir se sont réunis dans la salle Ste Marie à l'Espace Roger Zimmermann de Wittenheim et ont eu l'occasion de découvrir ce nouveau bâtiment. C'était également, pour les porteurs, une occasion de se retrouver et d'échanger sur les difficultés ou les joies rencontrées lors de leur distribution. "Vous êtes des créateurs de lien". Jo et Philippe ont remercié toutes les personnes bénévoles pour leur service rendu.

Après avoir visité les locaux, l'après-midi s'est clôturée par un verre de l'amitié, préparé par Nathalie.



Avec les jeunes...

◀ Les confirmands se sont retrouvés au monastère des bénédictines à Orbey le temps d'un week-end. Ils y ont réfléchi au sens de la confirmation, aux dons de l'Esprit... et ont créé du lien entre eux.



◀ Les jeunes préparant la profession de foi, se sont, quant à eux retrouvés à Mulhouse pour l'évènement "Bouge ta planète". Ils ont passé l'après-midi à jouer au jeu de "Chang", grand jeu proposé par le CCFD – Terre solidaire (Comité Catholique contre la faim et pour le Développement) les aidant à réfléchir sur les inégalités dans différents pays du monde. Un beau moment, avec des jeunes bien impliqués.



Vendredi Saint a eu lieu le traditionnel

Bol de riz, dont le bénéfice est reversé au CCFD – terre solidaire.

Nombreuses ont été les familles, les jeunes et les moins jeunes, à venir partager ce temps convivial.

Merci à chacun pour sa générosité.



Un groupe de jeunes confirmés l'an passé s'est retrouvé pendant 2 jours dans un chalet à Goldbach.

Deux jours au vert pour se retrouver, échanger, partager, jouer, construire un projet.

Objectifs atteints...avec des jeunes très autonomes, heureux d'être ensemble et très calmes.



Les jeunes préparant la profession de foi et la confirmation se sont retrouvés toute une journée pour réfléchir au sens de chacune de ces célébrations et pour rédiger leurs interventions pendant la célébration de la profession de foi et de la confirmation.

Bravo à tous ces jeunes qui ont osé des questions de fond sur la foi, ils se sont vraiment bien impliqués dans cette préparation.

Célébrations de la messe des Rameaux adaptées aux familles



Pour une de ces cérémonies, nous nous sommes retrouvés en grand nombre à Ste Elisabeth où Philippe nous a accueillis sur le porche de l'église pour bénir les rameaux que chacun portait avant de partir en procession autour de l'église.